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Французская компания готова 
передать свои технологии 
ульяновским предприятиям. 
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СНТ разработали 
программу развития «весом» 
в 756 миллионов. 
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В рамках региональной 
программы многоквартирный 
жилой фонд  приводится 
в нормативное состояние.

Документы 
в номере

ЗАКОН
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

20.10.2016    № 1026/61-5
О НазНачеНии На дОлжНОСТь  

УпОлНОмОчеННОгО 
пО защиТе праВ предприНимаТелей  

В УльяНОВСкОй ОблаСТи

Ульяновская область - лидер рейтинга по реализации 
майских указов президента 

Ульяновская область заняла первое место среди регионов России в ме-
диарейтинге по реализации майских указов Президента РФ Владимира 
Путина в социальной сфере за сентябрь 2016 года, подготовленном неза-
висимой исследовательской компанией «Медиалогия». Рейтинг постро-
ен на основе базы СМИ системы «Медиалогия», включающей порядка  
25,5 тысячи источников: телеканалов, радио, газет, журналов, информаци-
онных агентств, интернет-порталов. Как отмечают авторы исследования, 
чем больше значение медиаиндекса, тем более ярко и позитивно освеща-
лись мероприятия по исполнению майских указов президента в 
средствах массовой информации.

В русле импортозамещения
приоритет региона -  
построение сильной экономики. 

Андрей МАклАев �

Опыт Ульяновской области по импортозамещению 
и развитию экспорта высоко оценили на заседании Со-
вета при полпреде Президента РФ в ПФО, прошедшем 
21 октября в Саратове. 

Открывая его, Михаил Бабич подчеркнул, что регио-
ны Приволжского федерального округа ведут активную 
работу по решению поставленной главой государства 
задачи по импортозамещению. 

«Из 155 предприятий округа, реализующих мероприя-
тия отраслевых планов Минпромторга, 102 получили раз-
личные виды поддержки на общую сумму более 8 млрд 
рублей. В целом предприятиям ПФО только в 2015 году 
выделено 28,3 млрд рублей. Обращаю внимание на цифру 
и выражаю благодарность Денису Валентиновичу Манту-
рову (глава Минпромторга. - Ред.) - эта сумма составляет 
49,85% от общего объема средств, направленных министер-
ством на развитие промышленности», - подчеркнул Бабич.

По его словам, аналогичные планы импортозамеще-
ния утверждены ведомственными приказами Минэнер-
го и Минкомсвязи России.

Полпред отметил работу, проводимую в сфере раз-
вития импортозамещения в регионах округа.  Так, в 
Ульяновской области в настоящее время развивает-
ся новый инструмент - специальный инвестиционный 
контракт (СПИК). Напомним: в рамках международ-
ного инвестиционного форума «Сочи-2016» такой до-
кумент подписали Минпромторг РФ, правительство 
области, японско-немецкая компания «ДМГ Мори» и 
Ульяновский станкостроительный завод. В нем указано, 
что предприятие увеличит объем выпускаемой продук-
ции до 1,2 тысячи токарных станков для металлообработ-
ки в год и локализует до 70% производства на территории 
региона. Примечательно, что это третий СПИК, подпи-
санный в России, и первый - в станкостроении. 

Также Михаил Бабич подчеркнул, что региональные 
планы по импортозамещению синхронизированы с феде-
ральными, в субъектах округа осуществляется поддержка 
предприятий промышленности, сельского хозяйства, субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства.

По словам Сергея Морозова, Ульяновской области в 
достаточно короткий срок удалось настроить экономику на 
данные общегосударственные цели.

«Поднятые на Совете при полномочном представите-
ле президента в ПФО темы крайне важны и для округа, 
и для Ульяновской области. Это и развитие экспорта, и 
увеличение объема выпуска импортозамещающей про-
дукции, и поддержка промышленного производства. Я уже 
отмечал, что одним из главных приоритетов в развитии 
Ульяновской области является построение сильной эко-
номики. И в этом направлении мы проделали ощутимую 
часть пути. Мы наметили себе серьезные цели по сохране-
нию инвестиционной активности - не менее трети объема 
валового регионального продукта должны составлять ин-
вестиционные активы. Мы также говорим о существенном 
росте несырьевого экспорта в Ульяновской области. Сегод-
ня это направление становится даже более важным, нежели 
импортозамещение. Этот посыл звучит и на федеральном 
уровне. Мало производить свое. Нужно продавать нашу 
продукцию за рубеж. И было приятно слышать, что успехи, 
которых добивается наш регион в этом направлении, полу-
чают высокую оценку экспертов», - отметил глава региона.

В настоящее время в рамках федеральных отрасле-
вых планов импортозамещения реализуются несколько 
перспективных областных проектов. Например, произ-
водство летательных аппаратов, частей для станков, на-
учные исследования и разработки в области естествен-
ных и технических наук. Кроме того, с 14 июня этого года 
действует региональный план по импортозамещению  
на 2016 - 2022 годы, в рамках которого в том числе произво-
дится продукция, которая не входит в перечень отраслевых 
планов импортозамещения. 

Как отметил Денис Мантуров, сегодня одна из 
ключевых задач по импортозамещению заключается 
в создании условий, при которых предприятия могут 
комфортно реализовывать свои проекты: «Наступает 
этап, когда новые образцы промышленной продук-
ции необходимо продвигать на внутренний и 
внешний рынки. 
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«Единая Россия» 
переформатирует 
совместную работу 
двух ветвей власти.

кирилл Шевченко �

В понедельник, 24 октября, губер-
натор Сергей Морозов встретился с 
ульяновскими народными избранника-
ми, представителями «Единой России» 
всех уровней - от депутатов поселковых 
советов до депутатов Госдумы.

Встречу открыл секретарь регио-
нального политсовета «Единой Рос-
сии» Виктор Корнев, определивший в 
числе ближайших задач партии анализ 
хода выборного процесса 18 сентября, 
корректировку планов и определение 
приоритетов. «Главное, - сказал он, - 
это контакт с народом, и для того, что-

бы этот контакт дал результат, в числе 
прочего необходимо выработать схему 
эффективного взаимодействия между 
депутатами всех уровней».

Сергей Морозов, выступавший 
с главным докладом, назвал встречу 
«имеющей большое значение для ре-
гиона». Собственно, так оно и есть.     
Впервые в истории в одном зале со-
брались депутаты поселковых советов, 
районных советов, Законодательного 
собрания области и Государственной 
думы. Здесь же присутствовали главы 
муниципалитетов и члены кабинета 
министров. 

Начал губернатор с возросших воз-
можностей лоббирования интересов 
области в столице. Регион в Госдуме 
сегодня представляют семь депутатов 
(четыре от «Единой России», два - от 
КПРФ и один - от ЛДПР). А значит, 
заметно возросли способы и методы 
контакта с федеральными властями, 
бизнесом и общественностью. 

Но главной целью встречи было вы-
страивание «депутатской вертикали». 

«Сформулировав принципы и закре-
пив методы ее работы, - заявил Сергей 
Морозов, - мы сможем транслировать 
низовую повестку наверх и трансфор-
мировать федеральные тренды на рай-
онный и поселенческие уровни». Свое 
место и роль в этой вертикали должны 
занять областные и муниципальные 
исполнительные власти. 

К тому же первым федеральным 
трендом на сегодня глава региона на-
звал изменение структуры органов 
власти в целях экономии бюджетных 
средств. «Президент подает нам при-
мер, сокращая ряд управлений своей 
администрации, - напомнил губерна-
тор, - на очереди - реформа правитель-
ства области и моей администрации». 

Второй тренд - обновление «Единой 
России» и повышение ее роли в форми-
ровании политических решений. Здесь, 
по мнению Сергея Морозова, и должна 
сыграть свою роль «региональная неде-
ля» Госдумы (каждая четвертая неделя 
месяца, когда депутаты работа-
ют в субъектах). 

Депутатская вертикаль
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представитель губернатора Ульяновской области в Совете Федерации Вадим Харлов и депутат госдумы рФ VII созыва от региона григорий балыхин. 
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Хозяйства региона 
продолжают уборку урожая. 

Сергей Морозов 
расставляет точки над i.


Выборы признаны 
состоявшимися  
и действительными  
на всех избирательных 
участках региона. 


Новая кровь кабмина 

Облизбирком подвёл итоги 

аграрии  
убрали около 250 тыс. тонн масличной культуры

Ульяновские                         

Екатерина Буцкая не просто со-
хранила свой пост, но и приросла 
полномочиями.
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День работника 
автомобильного транспорта 
традиционно отмечают  
не только профессионалы,  
но и широкий круг ульяновских 
автолюбителей.

Успей задать вопрос  
про обновлённый «УАЗ»

Ярмарка в Киндяковке   
пока самая прибыльная  
в этом сезоне.


Краеведческий музей 
увидит экспозиции  
Музея Маяковского


В настоящее время численность 
работающих в автомобильной 
отрасли региона составляет более 

5,5 тысячи человек. 
Грузовыми автомобилями организаций Ульяновской 
области за 2015 год  перевезено 12,0 млн тонн грузов, 
что на 14,7% меньше уровня 2014 года. Услугами 
автомобильного транспорта, осуществляющего 
пассажирские перевозки, в 2015 году  воспользовались 
84,1 млн пассажиров (100,4% к 2014 году). Регулярные 
перевозки осуществляли 2802 автобуса и маршрутных 
таксомотора, что на 6,8% больше, чем в 2014 году. 
По данным УГИБДД УМВД России по Ульяновской 
области, парк автомобильного транспорта в 2015 году 
насчитывал 399 тысяч единиц (на 1,0% больше, чем в 
2014 году), большая часть которых (91,9%) находилась в 
собственности граждан. 

Обеспеченность населения собственными легковыми 
автомобилями за период  2000 - 2015 гг. выросла  
более чем в 2 раза. 

2000 г. 2015 г.

Значимую часть легкового автопарка граждан (38%) в 
2015 году составляли автомобили иностранных марок, 
количество которых за 15 лет возросло почти в 11 раз.

Ульяновскстат

Рекордная торговля

В рамках региональной программы 
многоквартирный жилой фонд 
Ульяновской области приводится  
в нормативное состояние.



Прогрессирующий 
комплексный ремонт

Капремонт в действии
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Куда поедут в Ульяновской области 
представители нижней палаты парла-

мента, что посетят, какие вопросы рассмотрят, в 
чем помогут в первую очередь - должны решать 
местные власти, депутаты Законодательного 
собрания и региональное отделение «Единой 
России». В дополнение к этому ЗСО должно 
разработать стандарт «муниципальной неде-
ли», в рамках которой депутаты всех уровней и 
представители исполнительной власти области 
и     районов будут работать вместе. «Только так 
можно охватить нюансы нашей жизни, все от-
расли нашей экономики и все острые вопросы», 
- резюмировал губернатор. Здесь же он остано-
вился на необходимости «подпитки» депутатов 
Госдумы законодательными инициативами. 
«В регионе мы видим необходимость измене-

ний федерального законодательства, - заверил  
Сергей Морозов, - наши юристы разрабатывают 
поправки, но они «затухают» в Москве. Сегод-
ня, с увеличением нашего представительства в 
Госдуме, надеемся на изменение ситуации».

Третьим трендом глава региона назвал ис-
полнение предвыборных обещаний - наказов 
избирателей. В области будет сформирован 
единый реестр наказов, состоящий из трех ча-
стей: наказы, которые должны быть выполнены 
на муниципальном, на региональном и на феде-
ральном уровнях. Для контроля работы созда-
дут постоянный депутатский штаб - своего рода 
комиссию партийного контроля. 

И четвертый тренд - реализация областных 
партийных проектов «Единой России», кото-
рые для начала необходимо перезапустить. В 
первую очередь надо определить новое содер-
жание проектов, которых на сегодня 39. Ско-
рее всего, останется меньше. Надо соотнести 
имеющиеся проекты с приоритетами развития 

области, чтобы сконцентрировать усилия на 
главных направлениях. 

Но это еще не все. Особо Сергей Морозов 
выделил необходимость изменения подхода к 
управлению партпроектами. У каждого будут 
назначены куратор (из числа депутатов ЗСО), 
руководитель и администратор (из представи-
телей правительства). Причем по принципу 
- один ответственный, один проект. А не так, 
как сегодня, когда кто-то из депутатов област-
ного парламента курирует несколько проектов, 
а кто-то - ни одного. На следующем уровне все 
региональные партпроекты будут разбиты на 
четыре группы, за каждой из которых закре-
пят по одному единороссу - депутату Госдумы. 
Напомним: в VII созыве Ульяновскую область 
от партии представляют Владислав Третьяк,  

Григорий Балыхин, Владимир Шаманов и  
Марина Беспалова.

Именно Владимир Шаманов и объявил, 
что руководством партии поставлен ряд жест-
ких задач. В их числе - детальный анализ оши-
бок и недоработок на прошедших 18 сентября 
выборах. Отчеты должны быть представлены  
до 15 ноября.

Но фракция «Единой России» в Госдуме 
объявила и приоритеты федеральной власти: 
выполнение соцобязательств, помощь региона, 
поддержка бизнеса и увеличение поддержки 
села. «Да, Россия может рассчитывать только 
на собственные силы, - завершил Шаманов, - 
но стоит вспомнить, что нашим предкам в се-
редине прошлого века было куда сложнее. А 
у Ульяновской области есть отличные заделы 
и в промышленности, и в сельском хозяйстве. 
Главное - сохранить спокойствие в обществе и 
объединить усилия, чтобы качественно подго-
товиться к выборам президента». 

Власть
Ульяновская правда
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Ульяновское  
ноу-хау услышали  
на федеральном уровне. 

ИрИна антонова �

Понятие референтной цены то-
вара, работы или услуги, закупаемых 
для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд, может стать 
обязательным во всех проводимых 
тендерах. На такие цены заказчики 
и специалисты ФАС будут ориенти-
роваться при расчете максимально 
возможных цен по контракту. Расчет 
референтных цен будет происходить 
автоматически, а его принципы опре-
делят в Правительстве РФ. Минэко-
номразвития России разработало 
и опубликовано на едином портале 
проектов НПА  законопроект, кото-
рым предлагается внести поправки 

в Федеральный закон «О контракт-
ной системе в сфере закупок това-
ров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и муниципальных 
нужд». Чиновники собираются за-
конодательно закрепить понятие 
референтной цены во всех закупках, 
которые направлены на обеспечение 
государственных нужд.  

Планируемый срок его вступле-
ния на федеральном уровне в силу с 
1 июля 2017 года.

Однако на территории 
Ульяновской области уже два года 
достаточно успешно применяется 
схожий подход цен при формиро-
вании НМЦК при осуществлении 
государственных закупок.

- В 2014 году в нашем регионе 
было принято решение о создании 
межведомственной комиссии по 
эффективности расходования бюд-
жетных средств. Это было связано 
с тем, что заказчики при формиро-
вании НМЦК зачастую пользуют-

ся «аффилированными» коммер-
ческими предложениями, а порою 
необоснованно завышают НМЦК, 
используя более «дорогие» цены из 
предложенных на рынке. Комиссия 
жестко контролирует технологию 
определения НМЦК с момента под-
готовки технико-экономических 
заданий. В результате по всем круп-
ным закупкам, осуществляемым за 
счет средств областного бюджета, 
на аукционы заявляется реальная 
рыночная цена, - пояснила директор 
департамента государственных за-
купок министерства развития кон-
куренции и экономики Ульяновской 
области Инга Погорелова.

По словам директора депар-
тамента госзакупок, бюджетные 
средства стали использоваться зна-
чительнее эф-фективнее, экономия 
происходит не на последнем этапе 
процедуры закупки, когда эти сред-
ства уже невозможно перебросить на 
другие, может, более важные цели, а 

заранее. В результате только за этот 
год  на этапе предварительного кон-
троля за ценой при проведении гос-
закупок были сэкономлены десятки 
миллионов бюджетных средств.

Правда, пока система расчета 
среднерыночной начальной цены 
контракта не автоматизирована, все 
выполняется вручную.

Инициатор создания межве-
домственной комиссии по эффек-
тивности расходования бюджетных 
средств  председатель областной 
Счетной палаты  Игорь Егоров и 
его коллеги не раз выступали на 
различных всероссийских совеща-
ниях и в Москве, и в регионах. При 
этом ульяновцы настаивали на том, 
что необходимо решить вопрос об 
автоматическом расчете начальной 
цены контракта, используя для это-
го федеральную Единую информа-
ционную систему.  

- Мы говорили о том, что необ-
ходимо внести изменения в работу 

Единой информационной системы, 
чтобы она позволяла производить 
расчет средневзвешенной цены на 
подавляющее большинство товаров 
на основе предыдущих контрактов с 
ней, то есть отталкивалась от средней 
цены, которая сложилась на рынке. 
При этом  важно брать для расчета 
не все цены, а только за ближайший 
период времени - за последние три 
или шесть месяцев, и контрактные 
цены в тех регионах, которые яв-
ляются нашим соседями, без учета, 
например, регионов Дальнего Вос-
тока, Сибири, где цены на многие 
товары значительно отличаются от 
наших. Мы также предлагали, что-
бы программа сама рассчитывала 
цену при вводе кода товара. Эту по-
зицию мы не раз отстаивали, и при-
ятно осознавать, что делаются шаги 
в верном направлении, - подчеркнул  
Игорь Егоров.

В тендеры  введут понятие справедливых цен 

О чём депутаты собирались говорить 
(прямая речь записывалась до начала встречи)

Ольга Букина, депутат районного  
совета депутатов Павловского района:

- Я считаю, что депутаты сельских поселений 
не должны заполнять депутатские имуще-
ственные  декларации, потому что на селе 
человек виден, а так как документы деклара-
ции надо сдать вовремя, то придется ездить 
в райцентр, а это требует времени, надо от-
прашиваться с работы. Мужья зачастую рабо-
тают в других местах, и оттуда документы 
они не везут. Многие просто против показы-
вать доходы семьи. В деревнях миллионных 
доходов нет. Поэтому я хочу донести до депу-
татов Госдумы необходимость внесения таких 
изменений в федеральное законодательство 
именно для депутатов сельского и поселкового 
уровней. Тех, кто работает на непостоянной 
основе, на общественных началах. Есть опас-
ность, что на следующих выборах произойдет 
большой отток желающих заниматься депу-
татской деятельностью. А в деревни челове-
ка, которого не знают, просто не выберут. 
(Говоря о формировании эффективного взаимодействия 
между депутатами всех уровней): 
- Это, несомненно, поможет работе. Депу-
татские центры должны стать центром 
притяжения, но я предложила бы сделать их 
мобильными. Люди, как правило, обращаются 
в депутатские центры в поселках крайне редко. 
А нас ждет реформа, когда депутаты сельских 
поселений будут выбирать депутатов в рай-
онный совет, и мне кажется, деятельность 
надо активизировать непосредственно в селе. 
Чтобы мобильные центры приезжали именно 
сюда - в самые отдаленные точки области.  
Народ это оценит. 

Геннадий Антонцев, депутат  
Законодательного собрания области:

-  Я предлагаю обратить внимание на вопросы 
жилищно-коммунального хозяйства. Сегодня 
как минимум по четырем аспектам возможно 
увеличение стоимости услуг. Поэтому я пред-
лагаю обратить внимание именно на эти 
вопросы. Потому что, с одной стороны, они 
касаются всех. А с другой стороны - пока со-
храняется неопределенность, которая будет 
двигаться в сторону увеличения стоимости 
услуг. А этого допускать нельзя. Поэтому если 
сегодня депутаты Госдумы нас поддержат и 
будут больше внимания уделять этим во-

просам, нам удастся навести порядок. О чем 
я говорю конкретно? Первое, необходимо  вни-
мательно смотреть на область капремонта. 
Там есть вопросы, для решения которых необ-
ходимо именно сегодня принимать поправки в 
законодательство. Если говорить о системе 
ГИЗ ЖКХ, которая, как говорят, с 1 января 
вступает в полную силу, нужно иметь в виду, 
что это повлечет дополнительные расходы 
на лицевые счета порядка 20 рублей в месяц. 
Поэтому сегодня мы обязаны максимально 
внимательно оценить последствия этого за-
кона. Еще один острейший вопрос - вывоз ТБО. 
Сегодня говорят, что это нужно, но, опять же, 
есть и непросчитанные моменты повышения 
стоимости для собственников. Это ложится 
на кошелек граждан. Ну и еще одно, о чем будем 
сегодня говорить, - о необходимости заклю-
чения прямых договоров между подрядными 
компаниями и собственниками.

Григорий Балыхин,  
депутат Государственной думы 
 VII созыва от Ульяновской области:

- Мы сегодня собрались для совместной вы-
работки решений по ряду вопросов. Каждый из 
выступающих предложит свои острые и важ-
ные для жителей области темы. Но «Единая 
Россия» предложила  на этой, первой встрече 
такого формата, сгруппировать их вокруг 
трех моментов. Это, во-первых, законода-
тельные инициативы и поправки в федераль-
ное законодательство. Иначе говоря, с чего 
мы должны начать законотворческую дея-
тельность нового созыва Госдумы. Во-вторых, 
это бюджетные вопросы. И, в-третьих, это 
работа приемных партии всех уровней. Хочу 
добавить, что первое, что сделал VII созыв 
Госдумы, - изменил регламент. Теперь у нас 
нет недели работы в комитетах и двух не-
дель сессий, когда Дума заседала по вторни-
кам, средам и пятницам. Теперь те же шесть 
заседаний поделены между тремя рабочими 
неделями, остальные дни которых отданы 
комитетам. Четвертая неделя будет строго 
региональной - депутаты будут проводить 
ее в субъектах. Запрет же голосования по до-
веренности привел к тому, что на последнем 
заседании отсутствовало всего 12 человек! 
Рекорд, говорите? Да, пожалуй, абсолютный.
(Отвечая на вопрос, как часто необходимо встречаться 
депутатам всех трех уровней):
- В различных форматах, в различных со-
ставах, в разных населенных пунктах, но 
такие встречи должны проходить не менее 
раза в месяц.

Депутатская  
вертикаль
стр.   1
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Опыт Ульяновской 
области по реализации 
энергосервисных 
контрактов будет 
изучен  в Республике 
Татарстан

Практика региона признана кол-
легами успешной, в том числе за счет 
их эффективности: по предваритель-
ным оценкам экономия бюджетных 
средств за срок действия контрактов 
составит свыше  233 млн рублей.

По информации специали-
стов регионального министерства 
строительства, ЖКК и транспорта, 
в настоящее время в регионе за-
ключено 133 соглашения на общую 
сумму 1 млрд 102 млн рублей. Ра-
бота Ульяновской области в этом 
направлении была представлена 
на заседании правительства Та-
тарстана по вопросам реализации 
государственной программы энер-
госбережения и повышения энерге-
тической эффективности.

Ульяновская таможня 
отмечает 25-летие 
Таможенной службы 
России

Сегодня, 25 октября, Таможен-
ная служба России отмечает 25-
летие со дня своего образования. 25 
октября 1991 года по указу Прези-
дента РСФСР был образован Госу-
дарственный таможенный комитет 
РСФСР, предшественник Федераль-
ной таможенной службы России.

Радость праздника ульяновские 
таможенники разделят с ветерана-
ми Таможенной службы. В рамках 
торжественных мероприятий прой-
дет награждение должностных лиц 
ведомственными грамотами и награ-
дами, а завершит торжество празд-
ничный концерт.

Российским войскам 
поставлен первый 
дивизион комплекса 
«Бук-М3»

В III квартале 2016 г. в рамках ре-
ализации Гособоронзаказа Сухопут-
ные войска получили первый ракет-
ный дивизион «Бук-М3», сообщает 
bmpd со ссылкой на замминистра 
обороны Юрия Борисова. Как мож-
но понять из видеорепортажа теле-
канала «Звезда», местом передачи 
первого дивизиона РК 9К317М 
«Бук-М3» стала Ульяновская об-
ласть (напомним, что финальную 
комплектацию ЗРК «Бук-М3» осу-
ществляет АО «Ульяновский меха-
нический завод», входящее в состав 
Концерна ВКО «Алмаз - Антей»).

Ульяновские юнкоры 
представляют регион 
на Международном 
медиафоруме

II Международный юношеский 
медиафорум стартовал в МДЦ «Ар-
тек»  19 октября. В числе участников 
- делегация Ульяновской области.

Всего 12 юнкоров, среди 
них - юные корреспонденты ИД 
«Ульяновская правда» и всерос-
сийской газеты «Антошка». Также 
в состав ульяновской делегации   
вошли представители  объединения 
«Пресс-центр «Норд-вест» и  актив-
ные участники мероприятий Ассо-
циации начинающих журналистов 
Ульяновской области «Inформат».

В рамках медиафорума ребята 
работают в разных сферах деятель-
ности: инфографика, PR, тележурна-
листика, социальные медиа. Кроме 
программы медиа- форума, юнкоры 
участвуют в мероприятиях «Артека» 
- в минувшие выходные они побыва-
ли на экскурсии в  Севастополе. 
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Французская 
компания готова 
передать свои 
технологии 
ульяновским 
предприятиям. 

КИрИлл ШевченКо  �

В субботу, 22 октября, в Улья-
новске открылся спортивный 
гипермаркет французской сети 
«Декатлон».

Строительство началось в кон-
це 2015 года, объем инвестиций в 
проект составил 300 миллионов 
рублей, создано 60 новых рабочих 
мест. На данный момент площадь 
торгового зала - 3500 квадратных 
метров, в будущем ее планируется 
довести до 6 000 кв. м.

«Сотрудничество с компани-
ей «Декатлон» у нас развивается 
по двум основным направлениям. 
Этот инвестпроект дает возмож-
ность расширения доступа наших 
земляков к массовому спорту. 
Чем больше конкуренция на тер-
ритории региона в сфере товаров, 
работ и услуг в области здорового 
образа жизни, тем больше будет 
вовлечено людей в сферу физкуль-
туры. А это повышение уровня 
здоровья населения и снижение 
смертности, - говорит и.о. первого 
вице-премьера областного прави-
тельства Александр Смекалин. - 
Второе направление, о котором мы 
договорились с руководством ком-

пании, - сотрудничество по вну-
триобластной кооперации в при-
влечении предприятий малого и 
среднего бизнеса нашего региона к 
изготовлению продукции «Декат-
лон». Потому что эта компания не 
только крупная торговая сеть, но 
и крупный R&D-центр в области 
товаров для спорта. И сейчас они 
готовы передавать свои ноу-хау и 
технологии, обучать сотрудников 
наших компаний для производства 
в регионе продукции, реализуемой 
посредством мировой сети «Декат-
лон». Это хороший катализатор 
дальнейшего развития производ-
ства в сфере металлообработки, 
обувной и легкой промышленно-
сти. Это не первая французская 
компания, которая приходит к нам 
в регион. То, что у нас появляются 
такие крупные торговые сети, как 
«Леруа мерлен», «Декатлон» и 
другие, говорит о том, что регион 
развивается, уровень жизни на-
селения в Ульяновской области 
повышается - формируется опре-
деленный спрос. Независимый 
анализ крупных игроков показы-
вает, что тенденция к улучшению 
есть. Если раньше по уровню за-
работных плат в ПФО мы были на 
13 - 14 месте, то сейчас занимаем 
достойную позицию в середине 
этого списка».

«В Ульяновской области соз-
дан благоприятный инвестици-
онный климат, и правительство 
региона оказало нам существен-
ную поддержку при реализации 
проекта. Мы видим, что многие 
ульяновцы увлечены спортом, и 
хотим сделать спорт более доступ-
ным для населения, чтобы можно 

было  купить не только какой-то 
один товар, а приобрести у нас 
полную экипировку для занятий 
и ведения здорового образа жиз-
ни», - отметил территориальный 
руководитель девелоперских 
проектов «Декатлон Россия»  
Даниель Арфауи.

В день открытия марке-
та в присутствии губернатора  
Сергея Морозова Выровской 
средней общеобразовательной 
школе Майнского района был 
передан сертификат на 10 ком-
плектов инвентаря для занятий 
лыжным спортом. Посетив школу 
ранее, глава региона выступил с 
инициативой поощрить стрем-
ление школьников заниматься 
спортом.

«Лыжные комплекты доста-
нутся детям, которые занимаются 
в лыжной секции и демонстриру-
ют лучшие результаты, участвуя в 
районных и областных соревно-
ваниях. У нас школа небольшая 
- всего 120 человек. Из них 15 
учеников хотят заниматься спор-
том профессионально. И я полно-
стью поддерживаю проводимую в 
регионе политику, направленную 
на развитие спорта, здорового 
образа жизни и всего, что с этим 
связано. Дети растут здоровыми, 
и у них нет времени на пагубные 
занятия», - рассказал учитель 
физкультуры Выровской школы 
Владимир Романов.

Добавим, что помимо торго-
вого объекта, вблизи гипермар-
кета предусматривается создание 
детских игровых и спортивных 
площадок общей площадью более 
300 кв. м для занятий различными 
видами спорта.

Катализатор для легпрома  
и металлообработки

Функцию выдачи 
лицензий на ее импорт 

и экспорт мы передаем в МФЦ 
регионов, и с некоторыми субъек-
тами у нас такая работа осущест-
вляется. В частности с Башкорто-
станом, Татарстаном, Удмуртией, 
Пермским краем, Оренбургской, 
Пензенской, Ульяновской обла-
стями. В таком пилотном режиме 
мы уже работаем».

Напомним: ранее прави-
тельство Ульяновской области и 
Российский экспортный центр 
подписали соглашение, согласно 
которому региональный центр под-
держки экспорта приобретет статус 
единого окна. Сотрудничество по-
зволит привлечь в регион дополни-
тельные средства для финансиро-
вания мероприятий по поддержке 

экспорта и будет способствовать 
более эффективному продвиже-
нию продукции наших производи-
телей на внешние рынки, а также 
расширению географии экспорт-
ных поставок.

«В рамках 11 государственных 
приоритетных проектов существу-
ет программа «Международная ко-
операция и поддержка экспорта». 
Нам надо выйти на цифры 7% роста 
экспорта в год и увеличить количе-
ство компаний по таким отраслям, 
как автомобильная промышлен-
ность, авиапромышленность, сель-
хозмашиностроение. Те регионы, 
в которых эти отрасли представле-
ны хорошо, как в Ульяновской об-
ласти, имеют большой потенциал 
для дальнейшего развития в этом 
направлении. И ПФО в целом, и 

Ульяновская область в частности 
рассматриваются как одни из лиде-
ров развития несырьевого экспор-
та», - отметил генеральный дирек-
тор АО «Российский экспортный 
центр» Петр Фрадков.

Отметил эффективную работу 
губернатора Сергея Морозова по 
взаимодействию с федеральным 
центром и председатель Госсовета 
Татарстана Фарид Мухаметшин: 
«Мы - соседи по Приволжскому 
федеральному округу ревниво, оза-
боченно и с поддержкой следим за 
любыми успехами субъектов на-
шего округа. Ульяновская область - 
один из таких регионов, где зарож-
даются многие инициативы. Вы 
сегодня очень активно ищете точки 
роста - как в промышленности, так 
и в других отраслях».

12.04.2016. 
Ульяновск, 
проспект 
Олимпийский. 
Строители 
еще только 
возводят кон-
туры будущего 
гипермаркета. 
Спустя полгода 
он уже примет 
первых по-
сетителей. 

В русле импортозамещения
стр.   1
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Поедут ли  
в «Прибрежный» гости 
из других регионов?

Кирилл ШевченКо  �

В левобережье Ульяновска 
разрабатывается единое про-
странство для отдыха. 

Итоги начального этапа про-
екта - создания единого муници-
пального учреждения культуры 
«Парк культуры и отдыха «При-
брежный» -  подвели на прошед-
шей неделе в администрации  
Заволжского района.

МУПу предстоит объединить 
все зеленые зоны отдыха в Но-
вом городе. Изучены найденные 
в архивах макеты, по которым 
планировалось обустройство 
парков и скверов в самом начале 
застройки района. К сожалению, 
сохранились лишь их фрагмен-
ты, по которым, впрочем, видно, 
насколько грамотными были 
идеи и расчеты архитекторов. По 
мнению куратора проекта, руко-
водителя фракции «Единой Рос-
сии» в ЗСО Ростислава Эдварса, 
эти подходы к обустройству го-
родского ландшафта стоит ис-
пользовать при разработке ново-
го проекта.

Пока же архитектурно-
планировочная концепция парка 
«Прибрежный»,  по  убеждению 
Эдварса, не всегда отвечает ре-
альным потребностям населения 
района, содержит разрозненные 
идеи узкой направленности, тре-
бующие немалых затрат и идущие 
в разрез с целостным подходом к 
проектированию рекреационно-
парковой зоны. 

- Представленная концепция 
не учитывает нашей основной 
идеи: сделать единое простран-
ство для отдыха на территории 
всего Нового города, включая все 
зеленые территории, - резюмиро-
вал депутат.

В результате предложено объ-
явить конкурсы среди жителей 
Нового города на предложения 
по обустройству парков и на на-
звание самого учреждения. Свое 
пожелание озвучили представи-
тели «Авиастара», напомнившие, 
что в Новом городе расположен 
авиазавод, а сам Ульяновск носит 
звание авиационной столицы, и 
поэтому название единого муни-
ципального учреждения культу-
ры должно быть созвучно авиа-
ционной тематике. 

Также прозвучали предложе-
ния создать в парке зону для зна-
комства школьников с природой, 
специальную территорию отве-
сти для проведения занятий по 
спортивной и начальной военной 
подготовке, построить развлека-
тельные площадки для родителей 
с детьми,  сформировать велоси-
педные и лыжные маршруты. Все 
это должно быть учтено разработ-
чиками. Но для начала предстоит 
очистить территории от сухостоя, 
больных деревьев и мусора. Ро-
стислав Эдварс предложил при-
влечь к благоустройству жителей 
района. Причем самых активных 
поощрять баллами, которые в 
будущем позволят им бесплатно 
пользоваться услугами и аттрак-
ционами скверов и парков. 

- Задачу создания парковой 
зоны в Заволжье перед нами по-
ставил губернатор. В обновлен-
ном парке должны иметь воз-
можность отдыхать не только 
жители Заволжья и Ульяновска, 
но и гости из других регионов. У 
учреждения должна быть единая 
билетная дирекция. Но, безуслов-
но, бесплатная составляющая в 
работе парков должна стать до-
минирующей, чтобы люди мог-
ли отдыхать, не беспокоясь, по 
карману ли им это, - подчеркнул 
депутат. 

Понятно, что без финансиро-
вания такой масштабный проект 
не осилить. Поэтому Ростислав 
Эдварс обратился к коллегам из 
городской думы с просьбой пред-
усмотреть в бюджете 2017 года 
необходимые средства. 

Специалисты отмечают, что в 
течение месяца была опубли-

кована информация  о том, что в рамках 
исполнения задач, поставленных в май-
ских указах, по поручению главы региона  
Сергея Морозова в Ульяновской области 
продолжается комплексная работа по ран-
нему выявлению опухолевых заболеваний. 
Помимо этого, по словам и.о. зампреда 
правительства - министра здравоохране-
ния, семьи и социального благополучия 
области Ульяновской области Павла Дег-
тяря, с целью достижения показателей 
снижения смертности и повышения рож-
даемости, обозначенных в майских указах 
президента, в Ульяновской области раз-
работана комплексная «дорожная карта» 
мероприятий. «Во многом благодаря реа-
лизации этого плана в этом году уровень 
общей смертности населения сократился 
на 2% по сравнению с аналогичным перио-
дом прошлого года. Снижение смертности 
произошло в классе болезней системы кро-
вообращения на 8,5%, заболеваний органов 

дыхания - на 7,9%, туберкулеза - на 17,4%, 
в классе внешних причин - на 1,7%», - под-
черкнул Павел Дегтярь.

 Согласно информации специалистов 
минздрава, болезни сердца остаются са-
мой распространенной причиной леталь-
ных исходов. За восемь месяцев этого 
года смертность от инфарктов сократи-
лась на 21,1%, от инсультов - на 25,9%. 
Уменьшению показателя способствует 
развитие высокотехнологичной меди-
цинской помощи. Напомним: с начала 
года более 800 больных получили такую 
помощь по сердечно-сосудистому про-
филю. Для своевременного выявления 
сердечно-сосудистых катастроф в этом 
году в районы области переданы порта-
тивные аппараты с программой автома-
тической интерпретации и поддержкой 
интернет-телеметрии ЭКГ. 

В 2017 году в Ульяновской области 
расходы на ликвидацию второй смены в 
школах составят 3,1 млрд рублей. Как от-
метила первый зампред Екатерина Уба, 

реализация указов президента  является 
приоритетным направлением образова-
тельной политики. Одной из ключевых 
тем, которая находилась на личном кон-
троле губернатора Сергея Морозова, стало 
создание дополнительных мест в дошколь-
ных учреждениях. «Благодаря совмест-
ным усилиям, в том числе при подключе-
нии механизма частно-государственного 
партнерства, поставленную задачу нам 
удалось выполнить в конце прошлого года. 
При реализации данной программы ни 
один муниципалитет не остался в стороне 
при решении проблемы. Всего, напомню, 
за время реализации федерального про-
екта по модернизации дошкольного обра-
зования в регионе было создано порядка 
15 тысяч новых мест. Еще одним важным 
направлением для нас остаются вопросы, 
связанные с поддержкой педагогов. Ори-
ентир, обозначенный указом президента, 
- средняя по экономике региона заработ-
ная плата -  соблюдается», - рассказала  
Екатерина Уба.

Ульяновская область - лидер рейтинга  
по реализации майских указов президента

Ростислав Эдварс, лидер фракции «Единой России» в Законодательном собрании области:
-  Майские указы Президента РФ являются приоритетным направлением работы фракции «Единой России». В рамках партийных проектов, 
связанных с модернизацией образования и здравоохранения, мы отслеживаем исполнение майских указов в первую очередь с точки зрения по-
вышения заработной платы бюджетникам. И тот факт, что на сегодняшний момент наш регион является одним из лидеров по исполнению 
майских  указов президента, означает, что в этом направлении налажено качественное взаимодействие между Законодательным собранием 
и правительством Ульяновской области, что позволяет своевременно направлять необходимые средства на выполнение задач, которые по-
ставил перед нами Владимир Путин.

Екатерина Сморода, заместитель министра здравоохранения, семьи и социального благополучия региона:  
- В соответствии с Указом президента «О мерах по реализации демографической политики Российской Федерации» мы должны направить 
все свои усилия для того, чтобы в семьях рождались и первые, и вторые, и последующие дети. Для реализации поставленной задачи наряду со 
средствами регионального бюджета, которые составляют более 200 млн рублей в год, также мы получаем значительную федеральную под-
держку. Более трех тысяч семей в регионе получают социальную выплату при рождении третьего и последующих детей. Сегодня мы полностью 
выполняем взятые на себя обязательства и обеспечиваем достижение необходимых показателей. Так, с начала года в регионе родилось свыше 
11 тысяч детей, планируется, что по итогам года мы выйдем на уровень рождения не ниже предыдущих лет. Суммарный коэффициент  рож-
даемости при плановом значении 1,69 на сегодня составляет 1,71, что говорит о неплохих результатах. 
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В нем приняли 
участие губерна-

тор Сергей Морозов, члены 
правительства Ульяновской 
области, представители 
надзорных органов, об-
ластной законодательной 
и исполнительной властей, 
координационного совета 
собственников жилья, главы 
муниципальных образова-
ний региона.

- Ульяновская область 
пошла по пути комплекс-
ного капитального ремонта, 
- напомнил Сергей Моро-
зов. - То есть в каждом доме 
проводится сразу несколько 
видов ремонтных работ. И 
с каждым годом количество 
видов этих ремонтных работ 
увеличивается. К примеру, 
если в 2015 году были вы-
полнены 286 видов капре-
монта в 222 многоквартир-
ных домах, то в этом году, 
согласно краткосрочному 
плану, проводится уже 882 
вида работ в 281 доме. Фак-
тически объемы выросли бо-
лее чем в три раза!

Но все ли идет по плану? 
Неужели нет никаких отста-
ваний в графике ремонтных 
работ?

- Из 882 запланирован-
ных на этот год видов работ 
полностью выполнены 510, 
- призналась «Ульяновской 
правде» директор Фон-
да модернизации ЖКК 
Ульяновской области Нина 
Сидоранова. - Еще 165 видов 
работ находятся в работе. 
Что-то придется перенести 
на следующий год. Законо-
дательство позволяет. На 
все действия, конечно, будут 
согласования с самими соб-
ственниками.

Как было отмечено во 
время совещания, при про-
ведении комплексного капи-
тального ремонта на терри-
тории Ульяновской области 
были выявлены передови-
ки. К примеру, ульяновское 
ООО «Благоустройство».

- Благодаря реализации 
региональной программы ка-
питального ремонта нам уда-
лось начать работу по плано-
мерному приведению жилого 
фонда Ульяновской области 
в нормативное состояние, 
- отметил директор ООО 
«Благоустройство» Валерий 
Коршунов. - Восстанавли-
ваются все конструктивные 
элементы зданий, инженер-
ные системы (там, где есть 
техническая возможность), 
устанавливается энергосбере-
гающее оборудование - при-
боры погодного регулирова-
ния. Капитальный ремонт с 
применением современных 
технологий и материалов 
позволяет повысить класс 
энергоэффективности домов, 
а собственникам - ощутимо 
экономить на оплате за ком-
мунальные ресурсы.

Нужна актуализация
- Сегодня самое важное 

мероприятие региональной 
программы капремонта - это ее 
актуализация, - заявил предсе-
датель комитета по жилищной 
политике, ЖКХ и энергетике 
Законодательного собрания 
Ульяновской области Генна-
дий Антонцев. - Именно она 
серьезно повысит эффектив-
ность работы всего механиз-
ма. Актуализация - это про-
цедура уточнения постоянно 
изменяющегося технического 

Капремонт в действии
стр.   3

состояния многоквартирных до-
мов и корректировки сроков, оче-
редности и видов работ на осно-
вании таких уточнений. Нужно 
четко понимать, что данные для 
формирования краткосрочных 
планов поступают в Фонд мо-
дернизации ЖКК от муниципа-
литетов. Именно они должны от-
вечать за достоверность данной  
информации.

Сергею Морозову это пред-
ложение понравилось. По 
результатам совещания гу-
бернатор поручил министер-
ству промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области создать 

рабочую группу, которая по-
зволит выявить слабые места 
механизма капремонта в рамках 
региональной программы и по-
может их отладке. В экспертную 
группу предложено пригласить 
специалистов сферы ЖКХ, как 
областного, так и федерального 
уровня, Минстроя РФ.

- Ульяновская область мо-
жет стать площадкой по совер-
шенствованию региональных 
систем капитального ремонта, - 
заявил Сергей Морозов. - Нара-
ботанный нами опыт поможет и 
другим регионам в повышении 
результативности реализации 
региональных программ.
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Этой осенью в регионе 
стартовал новый медийный 
проект о бизнесе  
«Каждый может». 
В эфире телеканала 
«Волга» и на страницах 
городских СМИ авторы 
проекта рассказывают 
непридуманные 
истории ульяновских 
предпринимателей:  
как они начинали свое дело, 
как сейчас организован  
их бизнес изнутри и что дает 
им силы двигаться дальше. 
Организатором и идейным 
вдохновителем проекта стал 
мобильный оператор Tele2. 

ОДИН ДЕНЬ  
С ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕМ
Шесть героев проекта - шесть 

историй успеха. С каждым из участ-
ников съемочная группа проводит 
один рабочий день, чтобы в деталях 
показать, как успешные бизнесмены 
строят свой бизнес, откуда черпают 
вдохновение и силы. 

- Ежедневно общаясь с предпри-
нимателями и помогая им решать 
бизнес-задачи, мы пришли к идее 
создания такого проекта, как «Каж-
дый может». На примерах наших 
героев, которые не побоялись начать 
свое дело с нуля, мы хотим показать, 
как строится успешный бизнес и что 
такое настоящий предприниматель-
ский дух. Герои проекта - совершенно 

разные люди из разных сфер бизнеса. 
Но каждый из них однажды решился 
жить по своим правилам, преодоле-
вая трудности и прокладывая свою 
личную дорогу к успеху. И, пожалуй, 
самое важное, что эти люди не просто 
зарабатывают деньги - каждым из них 
движет искренняя любовь к своему 
делу и желание привнести что-то но-
вое в жизнь нашего города, - рассказы-
вает директор Ульяновского филиала 
Tele2 Дмитрий Мимеев. 

ИСТОРИИ УСПЕХА
Своим опытом создания и веде-

ния бизнеса поделились уже трое 
ульяновских предпринимателей. 
Зрители узнали, как открыть школу 
иностранных языков, познакоми-
лись с представителями одного из 
самых перспективных направлений 
в HoReCa -  уличного фастфуда, а 
также побывали на производстве 
единственной в городе витражной 
мастерской. 

- Несмотря на то, что о нашей 
продукции уже рассказывали на цен-
тральных ТВ-каналах, для меня это 
был первый опыт появления в кадре 
в качестве главного героя. Мне по-
нравился формат проекта - рассказ о 
бизнесе через личную историю пред-
принимателя. Это всегда интересно 
- увидеть, кто стоит за успешным 
бизнес-проектом, узнать, с чего все 
начиналось и как каждый из пред-
принимателей подходит к построе-
нию своего дела. Мне было интерес-
но поделиться своим опытом, и я с 
удовольствием буду дальше следить 
за проектом, тем более что многих 
героев знаю лично. Это действитель-
но уникальные люди, предпринима-
тели нового формата, - рассказывает 
Ольга Ягирская, создатель витраж-
ной мастерской и производственной 
компании «Декор-Завод». 

TELE2 ДЛЯ БИЗНЕСА
О том, как построить бизнес, 

в Tele2 знают не понаслышке. За 
последние несколько лет из регио-

нального игрока компания выросла 
в федерального оператора связи и 
вышла на столичный рынок. Сегод-
ня услуги Tele2 доступны по всей 
стране, а в портфеле компании та-
рифы как массового рынка, так и 
предложения для корпоративных 
клиентов.

Оператор не только помогает 
бизнесменам сэкономить на мобиль-
ной связи, но и содействует развитию 
предпринимательства в регионах  
присутствия. Компания регулярно 
проводит мероприятия для бизнесме-
нов, делится своим опытом и показы-

вает успешные кейсы предпринима-
телей из самых различных отраслей. 

Сюжеты с участием героев про-
екта «Каждый может» выходят в 
утреннем эфире телеканала «Волга» 
каждую первую и третью субботу 
месяца. В новых сериях авторы про-
екта расскажут о том, как дизайнер 
Марина Эро создавала первую в 
Ульяновске школу скетчинга, в чем 
личный секрет успеха руководителя 
стоматологической клиники «Меди-
Лайн» Александра Шиманского и… 
впрочем, авторы проекта сохраняют 
небольшую интригу для зрителя. 
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Своё дело

Бизнесмены Ульяновска раскрывают секреты успеха

Директор 
Ульяновского 
филиала Tele2 
Дмитрий Мимеев. 

Ольга Ягирская, 
создатель витражной 
мастерской и произ-

водственной компании 
«Декор-Завод». 
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Компания регулярно прово-
дит мероприятия для бизнес-
менов, делится своим опы-
том и показывает успешные 
кейсы предпринимателей из 
самых различных отраслей. 
Сюжеты с участием героев про-
екта «Каждый может» выходят 
в утреннем эфире телеканала 
«Волга» каждую первую и тре-
тью субботу месяца. 

СНТ разработали 
программу 
развития «весом» 
в 756 миллионов. 

Дарья СуДарева  �

Итоги уходящего дачного сезона 
рассмотрели на расширенной встре-
че с представителями садоводческих 
товариществ в субботу, 22 октября. В 
мероприятии поучаствовал и глава 
региона Сергей Морозов. 

Среди рассмотренных вопросов 
участники встречи обсудили дея-
тельность областной ассоциации са-
доводов, куда входит 128 СНТ. 

В этом году 22 товарищества по-
лучили субсидии на общую сумму 
семь миллионов рублей. На эти день-
ги были проведены работы по обеспе-
чению водоснабжением, оснащению 
системами полива, электрооборудо-
вания и обустройству насосных стан-
ций. К работам были привлечены 
дополнительные трудовые ресурсы 
-  в 50 обществах принято на работу 
более ста человек, 70 из которых ра-
ботают на постоянной основе. 

В течение всего садоводческого 
сезона прорабатывался вопрос о со-
хранении тарифа на электроэнергию. 
Возможный повышающий коэффи-
циент пока стоит на отметке 0,7. А 
СНТ начали активно переходить на 

Заброшенные сады перераспределят

238  
СНТ 
зарегиСТрироваНо  
в облаСТи, эТо  
164 ТыСячи дачНых  
и Садовых учаСТков 
общей площадью  
12 ТыСяч гекТаров. 

индивидуальное абонирование с выдачей лице-
вых счетов через ОАО «Ульяновскэнерго». Това-
рищества передают свое электросетевое хозяйство 
на баланс в специализированные организации.

По словам председателя Союза садоводов 
Ульяновска Николая Кашаева, в каждом муници-
пальном образовании, где располагаются садовые 
товарищества, были отремонтированы подъезд-
ные дороги. Проведена большая работа по инвен-
таризации и принятию дорог, подходящих к СНТ, 
на баланс специализированных муниципальных 
предприятий для последующего обслуживания и 
содержания. По итогам сезона 70 процентов дорог 
включены в реестр муниципального имущества. 
Сергей Морозов предложил зарезервировать два 
процента от бюджета Дорожного фонда области 
на продолжение проведения работ по ремонту и 
строительству дорог СНТ  в следующем году. 

Была проведена и огромная работа по обеспе-

чению садоводов бесплатными торговыми места-
ми для реализации выращенной продукции. На 
данный момент функционирует полторы тысячи 
торговых мест, а к 2021 году цифру планируют 
увеличить до двух тысяч. 

Все лето за перевозку дачников отвечало 
20 сезонных маршрутов и 27 регулярных. Ими 
воспользовались более 240 тысяч человек, что 
больше плана на 31 процент. Сказались качество 
подвижного состава, вместимость и совершен-
ствование маршрутов.

Среди ближайших планов значится вопрос 
проработки правовой возможности изъятия не-
используемых земельных участков. Например, 
только в СНТ «Прогресс» 200 участков из 1050 
находятся в заброшенном состоянии. Причем 
в правления СНТ все чаще поступают заявки 
на предоставление свободных земель под садо-
водство. При выработке правового механизма 

изъятия земель появится возможность полно-
стью обеспечить потребности потенциальных 
садоводов.

Однако председатели СНТ на этом не остано-
вились и разработали программу развития садо-
водческих некоммерческих товариществ до 2021 
года. «Программа направлена на модернизацию 
инфраструктуры и призвана мотивировать к за-
нятию садоводчеством. В документе  предусмо-
трены мероприятия по электрификации, водо- и 
газоснабжению, благоустройству и кадастровым 
работам», - пояснил Кашаев. 

Планируется и создание социокультурных 
площадок: ФАПов, спортивных и детских площа-
док. Всего понадобится немалая сумма, а именно 
756 миллионов рублей. В связи с этим участни-
ки встречи попросили губернатора сохранить 
финансирование программных мероприятий на 
уровне этого года. 
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Чтобы делать качественное 
профессиональное шоу, необя-
зательно возить с собой по пять 
фургонов с дорогостоящей 
аппаратурой, крутым светом 
и звуком. Не надо привлекать 
для этого европейских режис-
серов с мировыми именами. В 
отличие от Филиппа Киркоро-
ва Лолита сама себе и режиссер, 
и декоратор.

И при этом за два часа ее вы-
ступления, несмотря на откро-
венный эпатаж и грубоватость 
некоторых вставных номеров, 
ни разу не возникает желания 
покинуть зрительный зал. В 
минувшую среду в Ульяновске 
госпожа Милявская (урожден-
ная Горелик) доказала, в том 
числе и «Ульяновской правде», 
что она настоящая шоу-звезда.

Бывшую участницу кабаре-
дуэта «Академия», чья карьера 
после расставания с мужем, 
партнером и отцом своей един-
ственной дочери Евы, резко 
пошла в гору, даже спрашивать 
ни о чем не надо. В этом смыс-
ле она подарок для журналиста 
- предугадывает все вопросы 
и откровенно обнажает душу, 
прикрываясь завидной само-
иронией. Только успевай запи-
сывать…

- Потому что через месяц 
мне 53. Наступает момент осо-
знания своего места в жизни… 
Я недавно послушала историка 
моды Васильева и с любопыт-
ством узнала, что после сорока 
лет все женщины должны за-
быть о мини-юбках… Ну Ва-
сильеву простительно…. А вот 
когда ко мне подходят мужчи-
ны моложе меня и смущенно 
признаются мне в любви, прося 
при этом автограф, я понимаю, 
что комплекс старения мне не 
грозит. Если на меня загляды-
ваются мальчики шести лет, то 
поверьте: 30-летним от меня  
не уйти.

«В Ульяновске всегда чув-
ствую себя маленькой 
скромной девочкой»

- Тут же у вас до сих пор 
каждый камень Ленина помнит. 
Постоянно приходит на ум пес-
ня про Ленина, который всегда 
живой. Эту замечательную пес-
ню я называю своей колыбель-

ной. Ведь она для большинства 
не имеет никакого отношения к 
политике. Просто очень краси-
вая мелодия и замечательные 
качественные стихи… Нам же 
с детского сада объясняли, что 
мы - самые счастливые дети в 
мире, потому что только у нас 
есть три дедушки - со стороны 
мамы, со стороны папы и еще 
дедушка Ленин.

Как Хиллари Клинтон по-
бедить Трампа

- Я уверена, что на мои 
концерты ходит одна интелли-
генция. А беда всех интелли-
гентных людей в нашей стра-
не в неумении любить себя. 
Поэтому интеллигенты всегда 
немного зажаты. А интересно 
посмотреть на противополож-
ность, которую я и представ-
ляю. Правда, многие ошибочно 
называют любовь к себе эпата-
жем. В этом и есть самоирония. 
Ее известным людям порой так 
не хватает. Жене Билла Клин-
тона например. Если она не бу-
дет чуточку ироничнее к себе, 
то не победит Трампа.

По отчеству
- Мне кажется, так можно 

называть великих: Аллу Бори-
совну, Людмилу Марковну. Это 
некий статус женщин, заслу-
живших его. Я пока не заслужи-
ла называться по отчеству.

Кремлевская стена женщи-
ны без комплексов

- Когда я смотрю в зал со 
сцены, мне обычно видно толь-
ко одно - как зрители сидят 
плечом к плечу. Как стена. Моя 
публика - моя кремлевская сте-
на. И дороже ее ничего нет, и 
большего не надо.

Небедная Лола
- На что трачу? Часть денег 

вкладываю в недвижимость. 
Огромная статья расходов - ин-
струменты, студии, зарплаты 
людей, которые на меня рабо-
тают. При этом я, например, 
совершенно не нуждаюсь в кру-
той сумке. Понятия не имею, 
как выглядит Birkin. Знаю, что 
она стоит огромных денег, но 
никогда не куплю ее. Лучше за-
пишу песню в крутой студии. 
Машины меняю нечасто. Есть 
такие, которые в гараже уже  
12 лет стоят - еще подарки моих 
бывших мужей. Зато побил 
мой директор свою машину, я 

ему один из своих автомобилей 
подарила. Есть деньги, кото-
рые лежат на депозите, их я не 
трогаю вообще. Мало ли что в 
жизни может случиться. Доче-
ри пригодятся, родственникам. 
Я стараюсь сделать так, чтобы 
мои близкие ни в чем не нужда-
лись. А еще у меня с недавних 
пор есть идея создать экодерев-
ню в Болгарии. В общем, думаю 
о том, как, оставаясь артисткой, 
зарабатывать деньги в эпоху 
кризиса. Ведь я - кормилица 
для людей, которые от меня  
зависят. 

Россия vs Украина
- Я родом с Украины, но за-

реклась даже шутить на тему 
непросто складывающихся от-
ношений. Весь этот конфликт 
задолбал уже. Похоже, ни Рос-
сии, ни Украине больше занять-
ся нечем, кроме как в войнушку 
поиграть. Это вещи, развязан-
ные людьми, у которых очень 
много денег и очень много вла-
сти. Вероятно, есть психиче-
ские изменения у этих людей. 
Деньги и власть - это основная 
проверка на вшивость. Вот ее 
люди не проходят… 

Тошнит от званий
- Я не заслуженная, не на-

родная и никогда ими не буду. 
Мне это не нужно сто лет. Я 
ничего никогда не просила и 
не брала у государства. Боль-
ше того, меня стошнило сразу, 
как только я увидела анкету, 
которую нужно заполнить при 
подаче документов на звание. 
Я считаю, что, если кто-то хо-
чет дать мне звания, дадут без 
заполненной мной анкеты или 
положительной характеристи-
ки на саму себя, где нужно из-
галяться в эпитетах. На отсут-
ствие государственных наград 
или титулов мне плевать. По-
тому что за свет и газ платить 
меньше я не буду, налоги мне за 
это не снизят.

О себе
- Ирина Хакамада сказала 

однажды мне в глаза потрясаю-
щую фразу: «Беда твоя в том, 
что у тебя работают и левое и 
правое полушария. Ты с одной 
стороны мужик, подходишь ко 
всему с логикой, а с другой - 
женщина женщиной, если что, 
то на полную катушку…». Это 
лучшая характеристика мне.

Было жёстко
В Тюмени завершился Всероссийский турнир по баскетболу  
на колясках. Ульяновская «Волга» завоевала «бронзу». 

семён семёнов �

В Тюмени завершился Всероссийский турнир по баскетболу. Состя-
зания, получившие в 2016-м всероссийский статус, побили собствен-
ный рекорд по числу команд, которые сражались за победу. В течение 
пяти дней в спорткомплексе «Строймаш» боролись 11 команд со всей 
России.

Организаторами состязаний выступили региональное отделение Все-
российского общества инвалидов и федерация спорта лиц с поражением 
опорно-двигательного аппарата Тюменской области. Почетным гостем 
турнира стал главный тренер сборной России по баскетболу на коля-
сках Дмитрий Оленевский, отметивший высокий уровень организации  
соревнований.

Как сообщили в пресс-службе регионального департамента социаль-
ного развития, победителей определяли среди мастеров и начинающих 
команд - групп «А» и «Б». В результате бескомпромиссных боев на пар-
кете первое и второе места в группе «А», где были собраны сильнейшие 
команды, поделили гости из культурной столицы. Этот матч получился 
очень зрелищным и даже по-спортивному жестким.

В группе «В» также развернулись нешуточные баталии, в результате 
которых ульяновская «Волга» завоевала третье место, на второй строчке 
оказались дебютанты турнира, москвичи из «МБА», а «золото» первен-
ства отправилось в Челябинск. Все обладатели призовых мест, помимо 
кубков и медалей, были награждены денежными премиями. 

- Вы очень мужественные ребята, - обратился к участникам турни-
ра почетный гость, зампред Тюменской областной думы Виктор Рейн. -  
Я хочу в пояс поклониться вам за то, что вы у нас есть, что несете этот 
позитив. Вся ваша жизнь - это лучшая агитация здорового образа жизни. 
Играйте и побеждайте!

Лолита 
Милявская: 
Моя  
публика -  
моя 
кремлёв-
ская  
стена
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